



# 葉山小だより

「自分で考え 行動する子」「仲良くする子」

令和4年度  
No. 16

2023. 2. 13

葉山町立葉山小学校

校長 安達 禎崇

「葉山小だより」はペーパーレス化を行っています。

★葉山小のホームページ [https://www.town.hayama.lg.jp/e\\_hayama/index.html](https://www.town.hayama.lg.jp/e_hayama/index.html) をご覧ください。

★紙媒体での提供を希望される方は担任までお申し出ください。

## ◇◇新年お餅つき(5年生)◇◇

1月11日(水)。5年生がお餅つきを行いました。地域で田んぼを貸してくださっている、矢嶋さんの力をお借りして、代掻き、田植え、稲刈り、脱穀、そして年末にはわら細工と、取り組んできた米作りの学習のフィナーレ。本来ならば年末に企画していた行事でしたが、天候の関係で1月に延期され、「新年を祝うお餅つき」となりました。

収穫できた餅米で作る出来たてのお餅は、とてもとても美味しかったです。杵や臼はもちろん、竈(かまど)や蒸籠(せいろう)など、昔の道具に直接、接する経験ができたこともよい学習になったと思います。



## ◇◇あいさつ運動◇◇



1月12日(木)と23日(月)、毎年恒例の「あいさつ運動」が行われました。PTAの皆さんと、町の職員の方がバス停側の階段下及び、正門に立って、登校してくる子どもたちに笑顔で「おはようございます」と声かけがあり、子どもたちも自然と笑顔で「おはようございます」。気持ちの良い朝のスタートとなりました。

葉山小では、12月にあいさつを進んでするきっかけづくりとして、児童運営委員会が「あいさつスタンプラリー」を企画してくれました。学校生活や日常生活にお

いて「あいさつをする」ということは、よりよい人間関係を構築していくうえでとても大切なことです。これからも皆で気持ちの良いあいさつを心がけたいですね。

## ◇◇クラブ見学(3年生)◇◇

1月31日(火)、3年生が来年度、どこのクラブに所属するか?を決めるため、クラブ見学を行いました。当日は、1,2,3組がそれぞれ違うコースで順番を変えて、全てのクラブを見学して回りました。各クラブでは先輩の部員たちが、デモンストレーションをして、楽しさをアピール。

3年生は自分が興味を持っているクラブの前では特に目を輝かせて見学していました。コロナが早く収束し、来年度は今年以上にのびのびとクラブ活動ができることを祈ります。



## ◇◇SDGsフェスに向けて(6年生)◇◇



SDGsをテーマに取り組んでいる総合学習に、上智大学環境活動サークルの学生さんたちがアドバイス

にやってきてくれました。児童からは「『どうしたらもっと実感しやすく、分かりやすいプレゼンになるのか?』と質問したら、『葉山での活動の具体例を出せば良いのでは?』というアドバイスをもらった。休みの日に海に行って、ゴミの量調べや、ビーチクリーンをしようと思う。』/学生からは「子どもたちの環境問題に対する思いがそれぞれあり、たくさんの刺激を受けた。

グループの話し合いを聞いていると、『そういう視点もあったのか』と、子どもならではの発想を学ぶことができた」などの感想が聞かれ、お互いに学び合う交流ができたようでした。この学習の成果は、2月15日(水)、6年生の授業参観で発表されます。

## ◇◇2月のハッピータイム(たてわり活動)◇◇



「自分と同じグループの仲間と楽しく遊び、兄弟学年との交流を深める」をめあてに行われるハッピータイム(たてわり活動)。今年度は5月に続き、2回目を実施することができました。ただしまだ教室はNG。くじ引きで決めた校庭か体育館に分かれ、各グループが計画した遊びを楽しみました。8日は2,5年生のハッピータイム。ミニサッカー、けいどろ、ドッジボール等、5年生が2年生と楽しめるように考えたプログラムが実施されました。

2月7日(火)の委員会活動。福祉委員会の子どもたちは、インカートリッジの仕分け作業を行っていました。インカートリッジ回収はPTA厚生委員会さんが中心となって取り組んでくれていますが、PTAさんと協働する形で福祉委員会がお手伝いをしています。この活動は、子どもたちへの様々な支援となってフィードバックされます。



### <マスクの落とし物について>

保護者の方より「道端に落ちているマスクが気になる」旨、ご意見がありました。昨今、マスクを外す場面も多くなり、ポケット等にしまってあったものをうっかり落としてしまうという場合もあるかと思えます。ものがものだけに安易に捨てることもできません。マスクの管理(特に行き帰りの通学路)について、ご家庭でも気をつけるよう、お声かけをお願いいたします。

### <ピアスについて>

葉山町の学校では「学校に必要なものは持ってこない」というルールがあります。ピアスもその一つ。体育の時間や休み時間等での怪我(場合によっては、耳が引き裂けてしまう等の危険)も考えられます。ピアスは「学校にはしてこない」よう、ご協力をお願いいたします。